

FIRMINY

Vogue des noix : « Certains sont très forts pour tenir l'équilibre, comment font-ils ? »



Après un départ assez lent, la situation se dégrade vite sous l'effet des bonds et rebonds de la plateforme, qui parfois chavire.
Photo Progrès/Jean-Claude REYMOND

Issu d'une famille de forains depuis des décennies, Gunther, 18 ans, n'était jamais venu à Firminy. « Si je suis venu cette année, c'est à cause de la bonne réputation de cette fête, qui est une des toutes premières vogues en France ». Son attraction, le « Tagada », attire un nombreux public, notamment les plus jeunes. Et le moins que l'on puisse dire c'est que ça décoiffe ! C'est une sorte de plateforme où personne n'est véritablement attaché, mais où les passagers s'agrippent comme ils peuvent aux rambardes. Puis, la plateforme prend de la vitesse, secoue, se soulève, rebondit et balade les passagers dans tous les sens...

Océane, 16 ans, déclare : « C'est un manège à faire en famille. On rigole trop, même si c'est dur de rester assis. Ça fait un peu peur mais c'est quand même super ». Loïc, 41 ans, dit de son côté : « Je reconnais que j'ai eu parfois des moments difficiles et j'ai été surpris par la vitesse de l'engin. Bon, ça secoue mais je me suis bien accroché. Certains jeunes sont très forts pour tenir l'équilibre, je me demande comment ils font ? Et question ambiance le forain s'y entend parfaitement pour faire monter la température ».

De notre correspondant Jean-Claude REYMOND

FRAISSES

Le jeudi, jour des anciens au club municipal de l'amitié



Une quarantaine d'adhérents du club de l'amitié ont participé au « repas du maire ». Photo Progrès/Aude LIONS

Le club municipal de l'amitié reprend ses activités pour le plus grand plaisir des adhérents. Josiane Jossierand, la présidente, est aux petits soins pour les seniors. Jeux et goûters sont au programme tous les jeudis après-midi au centre municipal. Après une longue fermeture due à la pandémie et pour oublier ce mauvais moment, les seniors ont déjà fait une croisière sur l'Isère, à Saint-Nazaire-en-Royans. Jeudi, pour reprendre les traditions, ils ont participé au repas-dansant offert par la mairie. Ils ont dégusté un repas, entrecoupé de danses avec l'orchestre des Poulakis. Pendant les vacances scolaires, le club cédera le centre municipal au centre de loisirs, et se réunira salle des associations sous l'amicale laïque.

Pratique : tous les jeudis après-midi au centre municipal (sauf vacances scolaires). Le 22 décembre le repas de Noël annoncera les fêtes de fin d'année. Pass sanitaire obligatoire.

Almanach du Père Benoît
Le seul avec autant d'informations pratiques !
Calendrier lunaire et solaires, tendances météo, conseils de jardinage, histoires régionales, horoscope...
224 pages
4,90€
107 ANS DE BONS CONSEILS
www.almanachperebenoit.fr
En vente chez votre marchand de journaux

ALERTE INFO
Vous êtes témoin d'un événement, vous avez une info ?
contactez le
0 800 07 68 43
Service & appel gratuits
ou par mail à
LPRFILROUGE@leprogres.fr

FIRMINY

Le sport pour favoriser la réussite des élèves

Après deux années marquées par les restrictions sanitaires, l'EPS et le sport retrouvent des couleurs au sein de la cité Jacob-Holtzer.

Afin de développer le « mieux vivre ensemble » et favoriser la réussite des élèves, de nombreuses manifestations organisées par l'équipe EPS ont émaillé ce début d'année.

Septembre a été marqué par la Journée nationale du sport scolaire UNSS (à laquelle ont participé 150 élèves des classes de 2^e générale), une journée de promotion de l'Association sportive de la cité, tournois de pétanque, volley-ball et badminton étaient proposés ainsi que la découverte de l'escalade ou de la zumba et une randonnée verte à visée écologique dans les jardins publics de la ville. Des activités placées sous le signe de l'échange et du partage à travers la pratique sportive.

Foot et arbitrage basket complètent l'offre en EPS

À noter que basket, foot à 7, futsal, volley-ball, hand-ball, escalade, cross, sorties plein air ou encore musculation sont proposés au sein de l'Association sportive du lycée.

Toujours en septembre, une journée d'intégration a été of-



L'escalade en milieu naturel, un moment d'entraide et de partage.
Photo Progrès/Annie FAURE

ferte aux classes de 2^e professionnelle. 50 élèves ont participé à cette journée sur les bords de Loire. Encadré par une vingtaine d'enseignants, un raid multi-activités associant VTT, canoë et descente en rappel a permis aux lycéens et professeurs de mieux se connaître afin d'appréhender l'année scolaire dans de bonnes conditions.

Élément du projet « EPS autrement » à destination des élèves du lycée professionnel, cette sortie sera suivie au printemps par la descente des gorges de la Loire en canoë pour les premières, et d'une descente en rafting et hydrospeed à Saint-Pierre-de-Bœuf pour les terminales.

Au lycée, l'enseignement optionnel EPS a permis aux élèves de 1^{er} et terminale de l'option de se rendre aux Vans (Ardèche) pour une pratique intensive autour de l'escalade. L'occasion de se familiariser avec la grimpe en falaise, de se dépasser, de développer l'entraide et l'esprit de groupe.

Deux sections scolaires sportives, foot (filles et garçons) et arbitrage basket, viennent compléter l'offre de formation en EPS, permettant à chacun de se perfectionner, d'améliorer ses compétences dans une activité choisie et intégrée dans le temps scolaire.

De notre correspondante Annie FAURE

FIRMINY

De la variété et du classique au programme de la chorale de l'ORPAF

Après une longue période où elle a été peu active, la chorale de l'Orpaf Unisson les Voix vient de reprendre son activité. Gabrielle Valiorgue, la cheffe de chœur, nous la présente.

Pouvez-vous nous présenter votre chorale ?

« Cette chorale est une section de l'ORPAF (Office des retraités et des personnes âgées de Firminy). Elle est très ancienne, elle s'appelle Unissons nos voix et je m'en occupe depuis plus de trois ans. C'est très convivial et très amical. On chante à l'unisson assez souvent mais on fait aussi quelques chants à deux voix. On en avait d'ailleurs préparé pour le festival des chorales qui a été annulé. »

Quel est votre répertoire ?

« On chante surtout des chansons françaises, très connues. C'est de la variété mais j'y ajoute aussi parfois des mélodies plus classiques. De par ma formation, je suis chanteuse lyrique et, quand on fait



La chorale espère que de nouveaux choristes viendront la rejoindre.
Photo Progrès/Jean-Marc BERTHOMIER

des animations, il y a toujours un passage opéra/opérette. »

Vous êtes suffisamment nombreux ?

« Nous sommes actuellement une quinzaine de choristes et nous cherchons des nouveaux pour augmenter un peu notre effectif. Pour nous rejoindre, il n'y a pas besoin de connaissances musicales particulières. Si toutefois quelqu'un en a, il sera le bienvenu pour épauler la cheffe de chœur et entraîner les autres choristes. »

Aviez-vous des dates de

spectacle prévues prochainement ?

« Oui, nous serons le jeudi 21 octobre à la résidence de La Verrerie, dans le cadre des maisons de retraite en fête. Pour cette animation dans le cadre de la vogue, le comité des fêtes a fait appel à nous. »

De notre correspondant Jean-Marc BERTHOMIER

Unissons nos Voix, chorale de l'ORPAF, répétitions le vendredi après-midi de 14 h 30 à 16 heures salle F-Mitterrand, 42 rue Gambetta à Firminy, et prochainement salle Charles-de-Gaulle à Firminy.